

Pondrán en Capitolio una Placa Con Nombres de los Delegados

Por S. GALVEZ MATURANA
Redactor de EL MUNDO

Una tarja de bronce con los nombres de todos los delegados a la Asamblea Constituyente será colocada en el hemicycle de la Cámara de Representantes, según acuerdo por la Constituyente a moción del delegado Lino Padrón Rivera.

La proposición fué discutida ampliamente después que el delegado Carlos Román Benítez hizo una moción para que solamente se incluyeran los nombres de los delegados que así lo expresaran.

La casi totalidad de los delegados acogió con muestras de desagrado la proposición por considerar que no debían establecerse barreras de banderías u otras motivaciones al reconocerse la labor que todos y cada uno de los delegados han realizado desde sus respectivos campos políticos.

El delegado Víctor Gutiérrez Franqui propuso una enmienda para que no se incluyan los nombres de los delegados que específicamente manifiesten sus deseos de no ser incluidos.

El delegado Jaime Benítez hizo uso de la palabra para hacer un reconocimiento de la labor que han realizado los delegados de la minoría en cooperación con los de la mayoría, defendiendo sus puntos de vista y discutiéndolos con sinceridad en el seno de las Comisiones y solicitó que la proposición del señor Román Benítez fuera retirada.

El delegado Román Benítez explicó los alcances de su moción, manifestando que la misma tendía a que en la tarja no aparecieran los nombres de los que habían expresado públicamente que esa Constitución era "una farsa", "un engaño", etcétera, etcétera, pero que en vista de las argumentaciones de los delegados Gutiérrez Franqui y Jaime Benítez, accedía a retirar la proposición.

Fue aprobada por unanimidad la colocación de la tarja con los nombres de todos los delegados electos por el pueblo.

HACEN ENMIENDAS

En la sesión celebrada el sábado el Presidente de la Comisión de Estilo y Enrolado solicitó el consentimiento unánime de la Convención para hacer dos enmiendas en el texto ya aprobado en segunda lectura.

Conseguido el consentimiento propuso que en la Sección 12 de las Disposiciones Generales se sustituyera el texto aprobado por el siguiente:

Sección 12—El Gobernador podrá hacer nombramientos cuando la Asamblea Legislativa no esté en sesión. Todo nombramiento que requiera el consejo y consentimiento del Senado o de ambas Cámaras quedará sin efecto al levantarse la siguiente sesión ordinaria".

TERMINA INCIDENTE

El incidente entre el Presidente de la Comisión de Estilo y Enrolado Víctor Gutiérrez Franqui y el delegado Leopoldo Figueroa se dió por terminado una vez que el delegado Gutiérrez Franqui hizo uso de la palabra explicando la forma en que dicha Comisión había funcionado durante los cuatro meses de Convención y rechazando de plano la imputación hecha por el doctor Figueroa de que la Comisión se había convertido en una Superconvención.

Dijo el delegado Gutiérrez Franqui que no pretendía que el trabajo de la Comisión de Estilo y Enrolado estuviera exento de errores, pero que si los había habido los mismos no podían calificarse como errores de mala fe. Manifestó que las imputaciones del delegado Figueroa para él eran indicio de que había una mala interpretación y terminó diciendo que en cuanto a él se refería no había tenido la intención nunca de herir ni mortificar a nadie con sus manifestaciones durante el incidente de la sesión anterior.

El delegado Figueroa por su parte también aseguró que no había tenido la intención de herir ni mortificar a nadie y agregó que el delegado Samuel Quiñones se había hecho eco de sus manifestaciones en el sentido de que la Comisión se había convertido en una Superconvención. Leyó del Diario de Sesiones las manifestaciones del delegado Quiñones en las cuales califica a la referida Comisión como una Superconvención.

Agregó que en cuanto a las imputaciones de "mala fe", en ningún momento durante su discurso anterior había siquiera mencionado tal frase.

HABLA QUIÑONES

Por su parte el delegado Quiñones consumió un turno para manifestar que reconocía que era cierto todo cuanto había leído el doctor Figueroa en relación con su imputación de Superconvención a la Comisión de Estilo y Enrolado, pero que aparentemente hubo una mala interpretación.

Durante el curso de sus manifestaciones argumentó en el sentido de que tales manifestaciones no estaban hechas contra ninguna Comisión en particular y asimismo aseguró que no se refería tampoco al Presidente de la Comisión de Estilo y Enrolado, delegado Víctor Gutiérrez Franqui. Agregó que "posiblemente el ajetreó de una discusión no permitieron aclarar los conceptos".

Cerca de las tres de la tarde la Convención Constituyente recesó hasta las dos de la tarde de ayer domingo.